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声 明●

兹有吴新龙的豫
SA9376

号二轮摩托车
,

此机
动车登记证书、机动车行驶证、机动车号牌，因不慎
丢失，特声明作废。

●

兹有信阳市河区正大布业批零部税务登记
证正、副本（社会信用代码：

413001196803023525

），

因不慎丢失，特声明作废。

●

兹有冷祖宏、 汤清清之子冷思佳于
2014

年
8

月
23

日在信阳市中心医院出生， 其出生医学证明
（编号：

O411147074

），因不慎丢失，特声明作废。

●

兹有胡玲、张站峰之女胡雨静于
2006

年
9

月
6

日在信阳市中心医院出生，其出生医学证明（编号：

G411053076

）； 胡雨露于
2006

年
9

月
6

日在信阳市
中心医院出生， 其出生医学证明（编号：

G411053077

），因不慎丢失，特声明作废。

●

兹有孙佳珍购买的由信阳合盛房地产开发有
限公司开发的信阳恒大翡翠龙庭认筹协议书两份
（编号：

0000641

， 金额：

10000

元； 编号：

0000642

，金

额：

10000

元），因不慎丢失，特此声明。

●

兹有信阳市鑫诚财务管理有限公司营业执照
正、副本（注册号：

411502000025017

），因不慎丢失，

特声明作废。

●

兹有信阳市羊山新区总工会的工会经费收入
专用收据（编号：

1005159421-1005159460

），因不慎
丢失，特声明作废。

●

兹有付强的豫
S17169

号农用车
,

该车已自行
拆解报废，此机动车登记证书、机动车行驶证、机动
车号牌，因不慎丢失，特声明作废。

●

兹有信阳市河区平安汽车维修装饰中心的
营业执照副本 （ 统一社会信用代码：

92411502MA40PGF776

），因不慎丢失，特声明作废。

●

兹有信阳市建荣茶业有限公司的营业执照正本

（证号：

411502100004729

），因不慎丢失，特声明作废。

●

兹有河南品诺贸易有限公司的发票章（编号：

4115030026439

）、财务章（编号
:4115030026438

）各壹
枚，因不慎丢失，特声明作废。

●

兹有孟琪皓在中国人民财产保险股份有限公
司信阳市分公司购买的小型汽车商业险保卡（保险
单号：

PDAA201741150000042588

， 保单单证类型代
码：

AMDAAA2015A00

， 保单印刷流水号：

41001700130241

），因不慎丢失，特声明作废。

●

兹有李向东的豫
SX890

号二轮摩托车
,

此机
动车登记证书、机动车行驶证、机动车号牌，因不慎
丢失，特声明作废。

●

兹有甘海东购买的由河南大有房地产开发有
限公司开发的信阳恒大名都

1

号楼
24001

号房产，

其交付的购房款收据（票号：

0169812

， 金额：

57487

元；票号：

6320264

，金额：

76697

元），因不慎丢失，特
声明作废。

听党话跟党走 老区人民有奔头

记者：近年来，农民工的生活发生
了巨大变化。 作为党的十九大代表，您
将如何把老区人民，尤其是老区人民中
的农民工阶层的心声传递上去呢？

黄久生：我自己就是潢川县晏岗村走
出来的农村娃， 在工地上干了很多年，对
于农民工这个群体我有一定的了解。这几
年，农民工的生活的确发生了非常大的变
化，不论是子女上学，还是社会保障、工资
待遇、生活工作条件等各个方面都得到了
相当大的改善。 我要把家乡的巨大变化、

老区人民感恩的心声带到北京， 带到会
上。 作为一名农民工代表，我也要把农民
工的心愿带到会上，为党和国家关于农民
工这方面的相关决策提供参考。 同时，我
会认认真真地开好会，及时把党的方针路
线和党的十九大会议精神、决策原原本本
地带回来，让大家都知道我们正处于一个
伟大的好时代，也是农民工有奔头的好时
代。 我们庆幸赶上这样一个好时代，一定
会把自己肩负的使命完成好，为实现中国
梦贡献自己的力量。

记者：是什么促使您决定在企业中
组建党支部的呢？

黄久生：首先，成立这个外建党支
部解决了很多实际的问题。我在郑州工
地上干了多年，看到老家去郑州打工的
人很多，但是比较分散，作为弱势群体
的农民工，工资被拖欠等权益受侵害的
事情时有发生。 那时候，我就想能不能
依靠党组织的力量，来维护农民工的权
益？

2005

年春天的时候，在潢川县委及
双柳树镇党委的支持下，我们在郑州成
立了“中共双柳树镇驻郑州农民工党支
部”，我担任支部书记。后来再遇到纠纷
的时候，由支部出面与用工方协调来维
护农民工权益，起到了很好的效果。 这
也让农民工兄弟们越来越相信和支持
我们支部，更希望能加入我们支部。

其次，我是一个吃百家饭长大的农
民工，没有父老乡亲的养育和各级党组
织的培养，就没有我的今天。听党话，为
党分忧，替党办事，这是一个党员的本
分，我要一辈子尽好这个本分。

记者：在您组建党支部以来，都开
展了哪些活动？ 这些活动对企业的发
展、企业内部员工的精神面貌都起到哪
些作用？

黄久生：农民工党员在郑州工作的
地点比较分散，大多数农民工党员还在
施工一线工作，想把大家集合在一起确
实有些难度。 为了节约时间，很多时候
支部会议就在施工地点临时召开，大家
也认为这种会议形式很方便、 不落俗
套。 现在互联网发达，我们还建了党支

部工作群，现在成员已经有
1000

多名，

除了支部的党员更多是从家乡出来的
农民工兄弟们。 每逢党的重要会议、决
策及重大节日的时候，我们先用手机短
信把学习的内容群发给每个党员，告诉
他们先学习一下党报文章，及时了解和
掌握党中央的决策，然后再组织党员认
真学习。这个群就像我们支部和群众的
家，除了开展党务工作，还发布一些用
工信息、 技能培训信息和家乡实时信
息，党支部通过这个群让大家紧密联系
在一起，离乡不离党，流动不流失，让大
家都能感受到组织的温暖，也更彰显党
支部的战斗堡垒作用。

通过这么多年的实践，我们的外建
党支部服务功能凸显，也发挥了党员的
先锋带头作用。我举几个例子，首先，我
们党支部可以根据工地用工情况调配
工人， 不会出现工人没活干的情况，大
大提高了用人效率；其次，我们为农民
工兄弟维权，

10

多年来为农民工讨回工
资

3000

多万元； 还有就是通过支部党
员的传、帮、带，开展了各类工种的技术
创新，我们家乡的农民工都吃上了技术
饭，实现了“培训一个、脱贫一家、带动
一片”的目标。现在，我们信阳的农民工
“技术过硬、能干难活、不怕吃苦”，已经
在郑州成为一个品牌。

记者：关于关爱孤寡老人和贫困乡
邻方面，十几年来，您做了很多，能和我
们大致谈谈当初的想法，和为什么能坚
持这么久吗？

黄久生： 与父老乡亲当初对我的养
育之恩相比，我做得实在微不足道。 我

6

岁的时候母亲就过世了， 父亲靠补锅修
盆的小手艺维持生计， 十天半个月难得
回来一趟。后来日子实在过不下去，父亲
就把刚刚两岁的弟弟过继到亲戚家，留
下我照顾

4

岁的妹妹。 那个年代缺衣少
粮，家家都吃不饱饭，但我家的困难乡亲
们看在眼里记在心上，东家一碗稀米饭，

西家一块窝窝头，这家一小碟咸菜，那家
一条旧棉裤，我真正是吃百家饭长大的。

那时候我就在想，我长大了一定要
报答他们，要让乡亲们这碗饭没白让我
吃。 后来我去了郑州工地上打工挣钱，

慢慢从小工做到组长， 再做到班长、队
长。 有条件了，我就每年给父老乡亲置
办点年货。照顾村子里的老人每年大概
需要几十万元，压力比较大，工地有时
候也不那么顺利，这边要不来账那边还
欠着别人钱。 有一年回家得晚，腊月廿
八终于是借到钱回的家，那年见到老人
的时候我真是强颜欢笑啊。后来工地有
了起色，照顾老人的事也就一年一年坚
持了下来。 那段时间虽然苦点儿累点

儿，但是看到老人的时候我觉得都是值
得的，这让我心里踏实，滴水之恩当涌
泉相报，报答给我饭吃、给我衣穿的父
老乡亲，是我一辈子的人生目标。

记者：在这个过程中肯定发生了很
多感人的事情，能和我们分享一下几个
让您感动的事吗？

黄久生： 感动的事情说也说不完。

我清楚记得，小的时候苦，母亲临终时
把我和弟弟妹妹托付给邻居吕中秀，她
也是我的妈妈。 那时候，吕妈妈家的生
活也不宽裕，但她从来没有委屈过我和
弟弟妹妹。 有一次，吕妈妈家只包了

20

个饺子， 偷偷给我们兄妹送来
5

个，那
时候她看到我光着脚上学，还把刚给她
儿子做的新鞋让给了我，她给我们的是
亲娘一样的爱。

那时候家里苦也上不起学。初一的
时候， 为了交上一块八毛钱的学费，我
上山捡柴火，走十几公里山路，挑到镇
上卖给炸油条的，炸油条的见我肩膀上
磨得尽是血印子， 不拣好赖就全收下
了，而且一次就要给我两毛钱，那点柴
火在那个年代根本不值那么多钱。 人
啊，啥时候都不能忘恩，乡亲们给我做
的每双布鞋，给我端的每碗饭，我都记
着，一辈子都不会忘。

我为老人做了些力所能及的事，老
人们多朴实啊，你对他们一点好，他们
都记着。我想起

2009

年的时候，我去看
望李鸿金和涂先良两位老人，那时候他
们已经是癌症晚期， 几天吃不进食物，

靠打吊针撑着要见我一面。走到病床前
的时候老人给我说，“活着你养我，我病
了你又花那么多钱为我治病，你给的衣
服、被子、鞋，我到死也没穿完啊……”

听了他的话我心里直发酸，我给老人买
的衣服并不多，那衣服老人怕落上灰用
化肥袋罩住，衣服哪里是穿不完，老人
实际上是舍不得穿。给他们买的衣服舍
不得穿， 让他们买日用品舍不得买，完
全把我当自己的孩子，这些事让我觉得
特别幸福也特别温暖。

记者：在关爱孤寡老人和贫困乡邻
等方面，您无疑是咱老区人民的一个标
杆。 在这些事迹感动着您的时候，您的
事迹也感动着我们， 一个时期以来，也
先后有些人学习您做些各类慈善，对
此，您怎么看？

黄久生： 在帮助别人时我觉得很快
乐、很幸福。小时候历经的苦难，让我懂得
了人活着的艰辛，而小时候乡亲们对我的
帮助，也让我在有能力后愿意帮助更多不
幸的人们。 我想，受到帮助的人如果将来
有了能力也一定愿意去帮助别人，这样就
会把爱心传递给更多人，爱心就是一把火

炬，一个接一个才能向前传递。 虽然在这
个过程中也会面临各式各样的流言蜚语
和不理解，但我觉得不要太在意别人的评
价，多做善事，自己内心就会踏实快乐。我
始终坚信社会好人多，群众的眼睛是雪亮
的，坚持自会赢得社会尊重。

现在我们信阳市涌现出一大批道
德模范，这让我很欣慰，爱心善心就应
该传承下去。 就我了解，在历届全国道
德模范评选中，我们“信阳好人”从未缺
席，这些也得力于家乡政府、媒体对好
人好事的重视和宣传。我也是因为好人
的帮助才走到今天，所以更希望家乡的
好人好事越来越多，让“信阳好人”这张
名片更加响亮。

记者： 对于您获得全国劳动模范、

全国道德模范等一系列殊荣，您个人如
何看待这么多的荣誉？

黄久生：我始终认为我能获得这些
荣誉，是家乡、各级组织以及农民工兄
弟们共同努力的结果。这也让我感觉肩
上担子很重， 我只是做了该做的事，但
组织给了我很多荣誉，我能做的，就是
把工作踏踏实实干好， 接更多的活儿，

让家乡的农民工兄弟出来都有工作做，

都能脱贫致富。

面对许多媒体采访，我说得最多的
一句话就是：我还是那个晏岗村出来的
农村娃， 还是那个叫黄久生的农民工！

就是希望来告诫自己不要忘本，始终保
持农民工的心态，自然会坦然地面对一
切，克服和战胜一切困难。

记者：党的十八大以来，全国人民
都在为实现中国梦而努力奋斗，您心中
的中国梦是什么？

黄久生：在我心里，中国梦是大家
的梦，是全体中国人民的梦，不同岗位、

不同职业的人，他们心中的中国梦是截
然不同的。 我是一名农民工，对于我们
广大农民工兄弟来说， 进城有工作、住
房有条件、劳动有保障、维权有渠道、子
女能上学， 这也就是我心中的中国梦。

我个人的梦想是能带领更多的农民工
兄弟听党话、跟党走，大家共同致富奔小
康。 我的家乡双柳树镇现在还有

7

个贫
困村，帮助乡亲们脱贫奔小康，我们支部
有责任， 作为支部书记， 我是第一责任
人。 我们党支部为贫困户免费进行技术
培训，并为他们介绍工作，对丧失劳动能
力的贫困户，党支部为其提供工作岗位，

确保每人每月收入不低于
3000

元，现在
我们已帮助

1000

多户贫困户实现脱贫。

我是因为乡亲们的帮助和党组织的培养
才走到今天，这些工作我会一直做下去，

要让乡亲们知道党的好，跟党走，在奔向
幸福的的路上一个都不掉队！


